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ber K a m e r a l t a i a t i o n s - M e t h o b e , beren P r i n z i p bas k. k, Ackerbau-
Minis ter ium a l s richtig anerkenne , r icht ige R e s u l t a t e erziel t werben." 

I n ähnlichem Sinne sprachen sich auch anbere Rebner au«. 
Forstrat, Professor ». G u t t e n b e r g betont, es sei bie Aufgabe ber Experten bei 

gerichtlichen Revisionen von Fibeikommißforften festzustellen, ob ber VermVgmsstanb nicht 
geschmälert würbe. Er sprach baher auch wieberholt bie Verwunberung au« barüber, 
baß man ben Ertrag uub seine Berechnung hervorhebe, giebt jeboch zu, baß unter Um» 
stäuben bie Ertragsberechnung als Mittel zum Zweck bienen könne. Er tonne bas 
Prinzip ber Kameraltaie als falsch nicht anerkennen, angesichts ihrer Mängel würbe er 
st« als Experte auch nicht anwenben. I n ihrer ursprünglichen Form erscheine ihm bie 
Kameraltaie unbrauchbar uub bei Einstellung bes Normalzuwachses behufs Ermittelung 
be« Etats als absolut falsch. 

Professor v. G u t t e n b e r g bittet baher, bie von bem böhmischen Forftverein be° 
antragte Resolution in nachstehenber, von ihm empfohlenen Form anzunehmen: 

„Der Kongreß stellt ba« Ansuchen, bie hohe Regierung wolle eine Enqnete ein-
berufen, bestehenb aus Vertretern ber betreffenben Behörben, ben Fibeitommißbesitzern, 
bann Juristen unb forstlichen Fachleuten, welche bie Aufgabe hätten, jene Übelstänbe, 
welche sich aus bem üblichen Verfahren bei gerichtlichen Revisionen ber Fibeikommißforste 
ergeben, klarzulegen unb zur Beseitigung bieser Übelstänbe geeignete Maßregeln in 
Vorschlag zu bringen." 

Diese Resolution würbe benn auch mit Einstimmigkeit zum Beschlüsse erhoben. 
Wer sich für bie vorliegenbe Frage näher interessiert, sinbet in ben letzten Jahr-

gangen bei böhmischen „Vereinsschrift für Forst», Iagb» unb Naturkunbe" ausführliche 
Referate unb Besprechungen, 

Eine alte Bestimmung über die Benutzung der Lohrinden im Kanton 
Vern. 

Zum Beweise, wie sich im Laufe bei Zeit bie Anschauungen über hanbel«« unb 
forft-politische Verhältnisse änbern, sei hier an eine recht bezeichneube Verorbnung er-
innert, welche bezüglich ber Benu tzung ber Eichen- u n b R o t t a n n e n r i n b e am 
23. A p r i l 1804 im Kanton Bern erlassen würbe. Dieselbe würbe von ber Meister-
schaft bes Rotgerber- Hanbwerks erlassen, welche sich barüber beschwerte, baß biesem nütz-
lichen unb wichtigen Gewerbe ein merklicher Eintrag burch bie Weigerung ber Walb-
eigentümer geschehe, Eichen» unb Rottannenholz rechtzeitig hauen unb entrinben zu lassen. 
Die betreffenben Vorschriften lauten nach „Geschichte bes Bernschen Forstwesen« 
von F, F a n k h o u s e r , S , 55", wie folgt: 

„1. Alle Ausfuhr ber Lohrinbe aus ber Schweiz soll gänzlich verboten unb jeber* 
mann untersagt sein, Hanbel mit verarbeitetem ober unverarbeitetem Loh zu treiben. 

2. Ieber Rotgerbermeister ist befugt, von ben Bonnwarten ber obrigkeitlichen 
Wälber zu forbern, baß bieselben in bem jährlichen Schlag einen solchen Theil in ber 
Saftzeit hauen lassen, al« innert ber vorgeschriebenen Zeit gefällt unb abgeführt werben 
kann. Hiervon sinb ausgenommen bie Besamungsschläge unb Bezirke, bie fast ausfchließ« 
lich mit Bau» unb Spaltholz befetzt sinb." 

„Mit Ausnahme berjenigen Berggegenben, in benen es von jeher gebräuchlich war, 
Holz in ber Saftzeit zu fällen, sollen bie Wälber bis zum 1. Jul i offen, von ba an 
aber für bie Abfuhr geschlossen sein." 


